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ROTARY CLUB OF NAGOYA MIZUHO

　最初の酒がいつどこで造られたか、と聞か
れても「分からない」というのが正解でしょ
う。人類が地球上に現れるはるか以前から、
自然現象の一つとして、ひとりでに酒が出来
ていたと言われています。普通熟した果実に
は、少なくとも10％前後の糖分があり、落下
して糖分が発酵する事でアルコールが出来
ます。アルコールの量は糖分の約半分という事ですので、5％前後の
アルコールが生ずる事になります。原始人はこの熟して発酵した果
実のアルコールを「無人為の酒」として摂取していました。またアル
コールの匂いにつられて、これを好む象やキリンや猿達がこれを食
べて酔ったのでありましょう。紀元前一万年くらいから始まる中石
器時代には、人類は既に果物を発酵させた酒を造っていたと言わ
れています。人類が意識的に造った「人為の酒」の始まりでありま
す。中石器時代の人々は、洞窟に住んでいたので、夜になると洞窟で
焚き火をして肉を焼き、酒を飲んでいたのではないかと想像されま
す。紀元前4,000～5,000年の昔に、既にブドウ酒が造られていた
事は定説になっています。その後、紀元前2,500年頃のエジプトは
ピラミッド時代で、ピラミッドの副葬品から酒壺が出たり、ナクト墳
墓の壁画にはブドウ栽培から収穫、ブドウ酒の仕込み、搾りの様子
が見事に描かれています。ブドウ酒に続いて人類が造り出した酒は
ビールで、紀元前3,000～4,000年にやはりエジプトで、今のビール
の原型が出来たと考えられています。日本では紀元前3,500年から
紀元前2,000年までの1,500年続いた縄文時代前期中頃からチュ
ウキニカケテノ大集落遺跡、三内丸山遺跡から野生の果実の種子
と一緒に酒好きなショウジョウバエのサナギが大量に発見された
事から、当時の人々が果実酒を飲んでいた事が明らかになっていま
す。「古事記」には米をかんで、それを壺の中に吐きためて酒を造っ
たとあり、この「口嚼酒」が日本の酒の原形であるという説が有力で
あります。この口嚼み作業をする役は、汚れなき女性として処女が当
てられていたと「魏志東夷伝」に伝えられています。ちなみにこの「口
嚼酒」は祭礼の時の酒として沖縄では明治時代まで、台湾では50
～60年前まで造られていました。その後奈良時代になって、米や餅
を放置しておくと色々なカビや細菌が生えますが、それに木炭をま
ぶしておくと、麹カビだけを選択的に分離する事が出来るという事
を発見しました。それ以後、麹を使った酒造りが急速に普及し、今
日の日本酒の原型に近いものが得られるようになりました。

2004～2005年度 国際ロータリーのテーマ  ロータリーを祝おう  2004～2005年度　R.I会長グレンE・エステス・シニア

臨時例会変更のお知らせ

※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。
◇はサイン受付時間が17：30～18：30となります。
◆はサイン受付時間が17：00～18：00となります。

（注）

会長挨拶 大島浩嗣会長

幹事報告 稲葉 徹幹事

本日例会終了後、13時35分より新入会員研修会が9階「つるの
間」にて開催されます。関係各位はクラブ計画書持参の上ご出
席下さい。新入会員は船渡昭人さんです。
本日18時より、「ボジョレー・ヌーボーを楽しむ会」を「ダイニン
グバー・ヴィンテージ1970」にて開催致します。出席者の数が少
ないので当日参加でも結構です。多数のご参加をよろしくお願い
致します。また、歴代幹事の方は是非ともご参加下さい。
本日メールボックスに「愛知万博ロータリー館での例会及び万
博見学のご案内（改訂版）」が入れてあります。前回のご案内は
書き方に誤解を招く箇所、分かりづらい点がありましたので、再
度ご案内させて頂きました。今回のご案内で再度ご回答下さい
ますようお願いします。
11月13日（土）、14日（日）に第2760地区大会が豊橋南RCの
ホストにて、ホテルアソシア豊橋、アイプラザ豊橋にて開催されま
した。第1日目は当クラブより10名、第2日目は23名（同伴者含
む）と多数の方が全員参加でした。当日は天気も良く、和気会々
の地区大会となりました。
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（入江理会場委員）
ストレッチング（八木沢幹夫親睦活動委員）
「それでこそロータリー」
あまRC
　　　　　　（伊藤豪親睦活動副委員長紹介）

生沼克芳君　他1名
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例会終了後、13時35分～14時40分までの約1時間にわたり、新
入会員研修会が開催されました。大島会長、小串ロータリー情報委
員長をはじめとする8名より、新入会員の船渡昭人君に対し、ロータ
リーの奉仕活動等についての説明や質疑応答がなされました。

当月は誕生月の連続。15日は自分自身、21日は長女、29日は
妻、さかのぼって10月31日は嫁と続きます。
すっかり忘れていましたが、今月は結婚記念月でした。

今日は妻の誕生日です。今年は「得仙」であんこう鍋をご馳走
する事にしてます。
妻の誕生日にお花を有難う御座いました
先日瑞穂RCゴルフ会の皆様方にお世話になり有難う御座いま
した。
寒くなりました。風邪を引かぬよう。
ネームプレートを持ち帰り、今日持参するのを忘れました。

11月13日、14日に第2760地区、地区大会に多数ご出席頂き
ました。11月4日第2760地区野球大会、ご苦労様でした。

本日の船渡昭人君のイニシエーションスピーチに期待します。早く
ロータリーの水になじんで下さい。
11月13日（土）、14日（日）、地区大会に総勢23名全員参加でした。

次週行事 12月2日（木）

今週卓話 11月25日（木）

クリスマス家族会
於
：
：
18：00より
ヒルトン名古屋　5階「銀扇の間」にて

卓 話 講 師
テ ー マ

：
：
和紙工芸家　山内一生氏
「和紙放談」

委員会・同好会報告

卓話
「イニシエーションスピーチ」

　船渡昭人君

 9月2日に入会させていただいて3ヶ月目に
入りました。まだわからないところもたくさん
ありますので、皆様に教えて頂いたりすること
もあると思いますが、よろしくお願いします。
　私は昭和33年岐阜市に生まれ、今も岐阜
に住んでいます。小学校低学年くらいまでは、
近所の友人たちと田んぼのわらで基地などを作り遊んでいました。
ところがそんなある日、事件がおこりました。収穫あとの米を干し
ておいた「ハサ」に私が火をつけてしまったのです。勿論つけようと
思ってつけたわけではなく、わらに火をつけて遊んでいたら燃え
移ってしまったのです。当然大騒ぎになり、後に父が何十万円も弁
償した記憶があります。父の話が出たので、父についてお話をしま
す。溶接の仕事をやっておりまして、テレビのアンテナの台をつくっ
ていました。当時はテレビが出始めだったので、父は朝から晩まで
働いていました。そんな父の姿を見て育ちましたので、自分も仕事
を一生懸命やるようになったと思っています。昭和54年に当時の
電電公社に入社しました。当時は今の時勢では信じられないほど
平和でした。そして昭和62年結婚し、その年東京へ転勤が決まり
ました。東京本社は非常に忙しく毎日終電、土日も仕事といった状
況でした。妻は岐阜生まれで学校もずっと岐阜だったので、環境が
変わってとても大変そうでした。また社宅が国道のそばだったので
空気が悪く、子供は病気がちになってしまい、夜中に救急病院にい
くことも度々でした。忙しい中すごく大変でしたが、そのような経験
から子供の大切さや妻のありがたさを実感しました。
　仕事の話に移りますと、私はNTTのネオメイト名古屋という会
社の、名古屋中央営業支店に所属しています。電話関係の仕事を
一手に引き受けております。また、インターネット関係のサービス
もやっています。例えば愛知万博の見学に行かれた方はご存じだ
と思いますが、会場にあります中央の回廊の下の通信ケーブルは、
私どもの会社で設計や工事、会期中の保守を担当しております。ま
た中部国際空港のシステムにも一部関与しておりまして、そういっ
た大きな仕事から一般の家庭電話まで幅広くやっています。
 最近のトピックスであります、ブロードバンドについてお話し致し
ます。昭和30年代後半から40年代に電話が出始めたのですが、
当時は電話をつけるのが順番待ちでした。メタルケーブルを各家
庭に引き込むのが私どもの仕事でしたが、今は光ケーブルで、各家
庭に光ケーブルを引き込む工事を行っています。2010年には、
3000万戸のお客様に光ケーブルを提供しようというのがNTTグ
ループの目標です。3000万戸といいますと、日本全国の約半分に
あたりますので、将来的には昔の電話工事のように順番待ちの状
態にもなりそうです。今愛知県では約330万戸のお客様がおりま
して、そのうち三分の一弱がブロードバンドになっています。世の
中これからも映像や通信の世界が広がってくるでしょう。またテレ
ビ電話は、10年ほど前から商品として売り出しているのですがな
かなか普及してきませんでした。しかし、この12月からようやく安
価で性能のいいテレビ電話が発売されるそうです。今から1年後く
らいには、もっと身近で便利なものになるかもしれません。
　今後とも、一生懸命仕事をやりながら皆様ともおつきあいして
いきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

ニコボックス 　田口豊ニコボックス委員長
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足立　謙祐君

𠮷木　洋二君

髙須　洋志君
山田　鎮浩君

大川　嘉成君
守谷　巌樹君

小串　和夫君

大島　浩嗣君

稲葉　　徹君

環境保全委員会：田中政雄委員長
11月24日（水）13時30分から熱田神宮でホタルの幼虫を選別し
ます。また25日（木）15時30分より、ホタルの飼育に関する説明
会を行います。場所は熱田神宮会館を予定しております。

11／13（土）・14（日）豊橋南RCをホストとして、快晴のもと、第
2760地区地区大会が開催されました。13日（土）はホテルアソシ
ア豊橋にて行われ、当クラブからは10名出席し、式典後、愛知万
博開催に向けての報告等がありました。14日（日）はアイプラザ豊
橋にて行われ、当ク
ラブからは23名が
出席し、式典終了
後、木村尚三郎先生
による記念講演「地
球大交流の時代ー
愛・地球博に寄せ
て」を大変愉快に拝
聴しました。

新入会員研修会

第2760地区　地区大会

出席報告 岡本忠史出席委員

会員76名　出席54名  （出席計算人数56名）

出席率67.86％
11月11日は補填により
11月4日は補填により
10月28日は補填により

92.86％
98.21％
100％


